

#### Info-Brief 02/17

Liebe Mitglieder des MÜNCHNER KREIS,

obwohl die traurige Nachricht der letzten Woche über den plötzlichen Tod meines Vorgängers Prof. Arnold Picot noch sehr frisch ist, glaube ich, dass er sich wünschen würde, dass wir unsere Arbeit im MÜNCHNER KREIS mit gewohntem Engagement fortsetzen. Daher möchten wir Sie noch vor der Sommerpause über unsere geplanten Aktivitäten im Herbst informieren. Die bisherigen Arbeiten, Ideen und Perspektiven von Arnold Picot werden die zukünftigen Aktivitäten des MÜNCHNER KREIS weiter beeinflussen.

Am 27. September 2017 ist der jährlich stattfindende Strategie-Workshop des Forschungsausschusses unter der Leitung von Prof. Dr. Helmut Krcmar in Garching geplant. Gerne informieren wir Sie im Anschluss über die für 2018/2019 geplanten Themen. Ihre Ideen, Anregungen und Rückmeldungen zu den angesprochenen oder weiteren Themen können Sie jederzeit an uns richten.

Bereits geplante Veranstaltungen sind:

### Fachkonferenz "Digitale Transformation – Gibt es einen eigenen Weg für Deutschland?" am 19. September 2017 an der TUM

Die Fachkonferenz in Kooperation mit Prof. Isabel Welpe (TU München), Prof. Manfred Broy (ZD.B) und Dr. h.c. Thomas Sattelberger (Initiative mint Zukunft e.V.) greift vier in der digitalen Transformation relevante Spannungsfelder auf: *Industrielles Denken versus Smart Service Denken, Mitbestimmung 1.0 versus Arbeitswelt 4.0, Disruptive versus evolutionäre Innovation* sowie *Sprengt die digitale Revolution den sozialen Zusammenhalt?* 

Das aktuelle Programm sowie die Möglichkeit zur Anmeldung finden Sie hier:

www.muenchner-kreis.de/konferenz digitale transformation

## 7. Networking-Abend am 11. Oktober 2017: "Moonshots – made in Germany" in München

Welche Bedeutung haben Moonshots, disruptive Innovationen und Geschäftsmodelle, die nicht nur bereits bestehende Eco-Systeme weiterentwickeln, sondern komplett neue Märkte entstehen lassen, für eine erfolgreiche digitale Transformation und damit auch für die Zukunftsfähigkeit unserer Wirtschaft? Diese Frage steht im Mittelpunkt des nächsten Networking-Abends im Oktober. Wie immer stehen Vernetzung und Erfahrungsaustausch

unter den Teilnehmern im Mittelpunkt; nach einem einführenden Überblicksvortrag unseres Mitglieds Google stehen Erfahrungsberichte verschiedener Unternehmen und die Diskussion im Mittelpunkt.

Die Anmeldung ist ab sofort möglich unter

www.muenchner-kreis.de

# The Second Sino-German Workshop on "Digital Transformation of Manufacturing Industry" vom 7. bis 9. November 2017 in Shanghai, China

Vom 7. bis 9. November 2017 findet in Kooperation mit der acatech im Rahmen der IEID Conference der Chinese Academy of Engineering ein zweiter Sino-German-Workshop statt. Auch hier finden Sie das aktuelle Programm in der Anlage. Sollten Sie Interesse an einer Teilnahme haben, wenden Sie sich bitte direkt an mich oder unser Office.

### Mitgliedertag am 22. November 2017 in München

Schon jetzt lade ich Sie herzlich ein zu unserem Mitgliedertag am **Mittwoch, den 22. November 2017** im

Hotel Le Méridien, Bayerstr. 41 in München

Von 14:00 Uhr bis 17:45 Uhr findet unsere Mitgliederkonferenz unter dem Titel

"Das Data Analytics Zeitalter"

statt. Im Mittelpunkt steht die Diskussion neuer disruptiver Geschäftsmodelle unterschiedlicher Branchen, die sich im Zuge des exponentiellen Wachstums des Datenvolumens einerseits wie auch andererseits der sich schnell weiterentwickelnden Technologien zur Erfassung, Analyse und Auswertung der Daten herausbilden. Den aktuellen Stand des Programms erhalten Sie in der Anlage; eine Einladung erhalten Sie rechtzeitig gesondert.

Von **18:00 Uhr** bis **19:30 Uhr** findet unsere jährliche **Mitgliederversammlung** statt. Im Anschluss laden wir Sie **ab 20:00 Uhr** zu unserem traditionellen **Mitgliederabendessen** ein. Wir freuen uns auf viele Gespräche und einen intensiven Austausch mit Ihnen.

## Fachkonferenz Blockchain am 23. November 2017 auch im Hotel Le Méridien, München

Am Tag nach dem Mitgliedertag ist unsere englisch-sprachige Fachkonferenz "Blockchain" ebenfalls im Hotel Le Méridien geplant. Mit fachlich kompetenten Beiträgen und fundierter kritischer Diskussion vor dem Hintergrund unterschiedlicher Perspektiven soll die Konferenz das disruptive Potenzial der Blockchain-Technologie aufzeigen. Präsentiert und diskutiert werden konkrete Geschäftsmodelle und Anwendungsbeispiele aus der Automobil-, IoT-(Industrie-), Energiebranche, der öffentlichen Hand sowie von Start-Ups. Auch die Perspektiven der Venture-Kapitalgeber wie auch die des Gesetzgebers fließen in die Fachkonferenz ein, um fundiert, kritisch und ganzheitlich über die zukünftigen Chancen, Herausforderungen und Risiken der Blockchain-Technologie diskutieren zu können. Nähere Details zum aktuellen Programm entnehmen Sie bitte dem Anhang dieser Mail; weitere Informationen zum endgültigen Programm sowie zur Anmeldung erhalten Sie rechtzeitig.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. Michael Dowling

Michael Dowling